
 

 

Subingen, 02. Februar 2012 
 
 
 
 

Schlussessen mit der SchuleSchlussessen mit der SchuleSchlussessen mit der SchuleSchlussessen mit der Schule    
Während langer Zeit war das gemeinsame Schlussessen von Lehrerschaft und Gemeinderat am 
„Bündelitag“ im Sinne eines Personalessens Tradition. Seit ein paar Jahren findet dieses nicht mehr 
statt. Der Gemeinderat hat beraten, ob ein solches Essen wieder eingeführt werden soll. Dieses würde 
den Austausch fördern und auch der Lehrerschaft ein Personalessen, wie es in der Verwaltung und im 
Werkhof gang und gäbe ist, ermöglichen.  
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss:  Der Gemeinderat beschliesst, ein gemeinsames Essen Lehrerschaft und Gemeinderat ins  
  Budget 2013 aufzunehmen. 
 
SBB: LandkaufSBB: LandkaufSBB: LandkaufSBB: Landkauf    
Nach 11 Verhandlungsjahren hat die SBB den Landverkauf angemeldet. Der Kredit hierfür ist seit 
längerer Zeit im Budget enthalten. Damit der Kauf getätigt werden kann, muss er im Gemeinderat 
abschliessend genehmigt werden. 
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss:  Der Gemeinderat genehmigt den vorliegenden Kaufvertrag-Entwurf zwischen der SBB und  
  der Einwohnergemeinde Subingen. 
 
Erschliessung Winkelacker: Einsprache geErschliessung Winkelacker: Einsprache geErschliessung Winkelacker: Einsprache geErschliessung Winkelacker: Einsprache gegen dgen dgen dgen die Grundeigentümerbeitragsie Grundeigentümerbeitragsie Grundeigentümerbeitragsie Grundeigentümerbeitragsberechnung nach berechnung nach berechnung nach berechnung nach 
KostenvoranschlagKostenvoranschlagKostenvoranschlagKostenvoranschlag    
Gegen die Grundeigentümerbeitragsberechnung ging am 11. November 2011 fristgerecht eine 
Einsprache von ein. Diese richtet sich gegen den Miteinbezug der beiden Grundstücke in den Perimeter 
für den Fussweg und die Wasserversorgung. Am 16.12.2011 fand eine Einspracheverhandlung statt. 
An dieser konnte eine Lösung gefunden werden, mit welcher sich die Einsprecherschaft zufrieden 
erklärt hat. Entsprechend liegt dem Gemeinderat eine neue, angepasst 
Grundeigentümerbeitragsberechnung vor.  
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss:  Der Gemeinderat genehmigt die geänderte Grundeigentümerbeitragsberechnung. Den Be- 
  troffenen wird die entsprechend angepasste Grundeigentümerbeitragsberechnung nach  
  Kostenvoranschlag neu eröffnet.  
 
AntrAntrAntrAntrag für die Befreiung von weiteren Kanalisationag für die Befreiung von weiteren Kanalisationag für die Befreiung von weiteren Kanalisationag für die Befreiung von weiteren Kanalisationssssanschlussganschlussganschlussganschlussgeeeebühren: Antrag der Bauko an den bühren: Antrag der Bauko an den bühren: Antrag der Bauko an den bühren: Antrag der Bauko an den 
GemeinderatGemeinderatGemeinderatGemeinderat    
Es wurde ein Antrag gestellt, dass für eine Photovoltaikanlage eine Kanalisations- 
anschlussgebührenbefreiung erfolgt. Eine solche Befreiung ist Teil der Motion von Herrn Zimmermann 
betr. einer Unterstützung von Solaranlagen. 
Die Baukommission beantragt dem Gemeinderat, dass die Rechnung für die Kanalisations- 
anschlussgebühren ausgestellt wird, dass diese aber sistiert wird, bis die Gemeindeversammlung über 
die Motion Zimmermann Beschuss gefasst hat. 
 
Brunnenmeisterbericht 2011Brunnenmeisterbericht 2011Brunnenmeisterbericht 2011Brunnenmeisterbericht 2011    
Herr Jörg Schnider hat seinen alljährlichen Brunnenmeisterbericht verfasst.  
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss:  Der Gemeinderat nimmt den Brunnenmeisterbericht 2011 unter bester Verdankung der  
  Arbeit und der sauberen Verfassung des Berichtes stillschweigend zur Kenntnis. 
 
Fragebogen: Projekt Regionale TrägerschaftenFragebogen: Projekt Regionale TrägerschaftenFragebogen: Projekt Regionale TrägerschaftenFragebogen: Projekt Regionale Trägerschaften    
Das Bau- und Justizdepartement lädt die Gemeinden ein, einen Fragebogen zur Konkretisierung des 
Modells Regionale Trägerschaften zu beantworten  
In den Fraktionen wurde eingehend über das Thema diskutiert. Es kam der Eindruck auf, dass es sich 
um ein Konkurrenzprodukt zur Repla handelt. Wie diese beiden Organe nebeneinander existieren 
sollen, war nicht klar. Es wird befürchtet, dass die Regionalkonferenz die Gemeindeautonomie 
aushebeln und eine unnötige 4. Ebene ins Leben gerufen wird. Der Gemeinderat ist sich einig, dass es 
wichtig ist, die gut funktionierende Zusammenarbeit mit der Repla aufrechtzuerhalten.  



 

 

 
 
Es ist verständlich, dass sehr viele Projekte nur überregional diskutier- und lösbar sind und dass oft kein 
Weiterkommen möglich ist, da sich irgendeine Gemeinde nicht für die gemeinsame Lösung 
bereiterklären kann. Für die Durchsetzung von wichtigen überregionalen Projekten wäre deshalb eine 
Institution mit den entsprechenden Kompetenzen wünschenswert. Dem steht jedoch der tiefe Eingriff 
in die Gemeindeautonomie entgegen. 
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss:  Der Gemeinderat beschliesst, zum Projekt Regionale Trägerschaften eine ablehnende  
  Stellungnahme abzugeben. 
 
Partnerschaft zwischen Nueva Helvecia, Rosario und Subingen: InfoveranstaPartnerschaft zwischen Nueva Helvecia, Rosario und Subingen: InfoveranstaPartnerschaft zwischen Nueva Helvecia, Rosario und Subingen: InfoveranstaPartnerschaft zwischen Nueva Helvecia, Rosario und Subingen: Infoveranstalllltungtungtungtung    
Die Bevölkerung soll über die Partnerschaft und die Reise nach Uruguay informiert werden.  
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss:  Der Gemeinderat beschliesst,am Dienstag, 6. März 2012 um 19.00 Uhr eine Informations- 
  veranstaltung zur Partnerschaft zwischen Nueva Helvecia, Rosario und Subingen durchzu- 
  führen. 
 
Wahlvorschlag der SP Subingen: Wahl von Frau Asconda von Flüe, DerendiWahlvorschlag der SP Subingen: Wahl von Frau Asconda von Flüe, DerendiWahlvorschlag der SP Subingen: Wahl von Frau Asconda von Flüe, DerendiWahlvorschlag der SP Subingen: Wahl von Frau Asconda von Flüe, Derendinnnngenstrasse 36 als genstrasse 36 als genstrasse 36 als genstrasse 36 als 
Mitglied der Jugendkommission ab 1.3.2012 für den RestMitglied der Jugendkommission ab 1.3.2012 für den RestMitglied der Jugendkommission ab 1.3.2012 für den RestMitglied der Jugendkommission ab 1.3.2012 für den Rest der Amtsperiode 2009 der Amtsperiode 2009 der Amtsperiode 2009 der Amtsperiode 2009----2013201320132013    
Frau K. Schnider hat als Mitglied der Jugendkommission per 29.2.2012 demissioniert. Frau Asconda 
von Flüe, Derendingenstrasse 36 stellt sich für den Rest der Amtsperiode 2009-2013 als Mitglied der 
Jugendkommission zur Verfügung. Die SP beantragt, Frau Asconda von Flüe für den Rest der 
Amtsperiode 2009-2013 als Mitglied der Jugendkommission zu wählen.  
BeschlussBeschlussBeschlussBeschluss: Der Gemeinderat wählt Frau Asconda von Flüe ab 1.3.2012 für den Rest der Amtsperiode  
  2009-2013 einstimmig als Mitglied der Jugendkommission. 


